

Ve Moody's a Pemex y a mineras con riesgo de refinanciamiento alto

Sandra Beltrán señaló que lo anterior se debe a una importante dependencia de deuda de corto plazo.

México.- De acuerdo con Sandra Beltrán, analista de finanzas corporativas de Moody's México, Petróleos Mexicanos (Pemex) y las mineras son empresas con un riesgo de refinanciamiento.

En entrevista con *Radio Fórmula*, señaló que lo anterior se debe a una importante dependencia de deuda de corto plazo o cuya generación de flujo se ve mermada por alguna situación particular del mercado.

El reporte "Corporate Liquidity Mexico; Liquidity Proves Resilient Even as Economic Environment Grows Tougher", de la calificadora, señaló que el 81 por ciento de las empresas mexicanas tiene un riesgo de liquidez que va de mediano a bajo.

Al respecto, Beltrán comentó que dentro de lo hallado en el estudio es que relativamente muy poco ha cambiado, en particular desde 2014, incluso desde la crisis de 2008-2009.

"En ese tiempo lo que nosotros vimos fue que muchas empresas dentro de las lecciones que dejó la crisis fue que mejoraron mucho sus perfiles de liquidez, muchas de ellas refinanciando vencimientos de deuda con mucha anticipación, muchas aumentando las líneas de crédito comprometidas teniendo un enfoque de un manejo de riesgo más prudente", señaló.

La analista de Moody's México señaló que en general la liquidez en México se ha mantenido en niveles adecuados, pero tampoco se ha visto una mejora significativa en los últimos años, lo cual sería un reflejo de la situación más adversa en cuanto a los mercados de capitales y la mayor es volatilidad en incertidumbre.

"Dentro de las empresas que nosotros ahora estamos viendo que tienen un riesgo de financiamiento alto, en general tiene que ver con empresas ya sea que tienen una dependencia importante de deuda de corto plazo, como aquellas empresas cuya generación de flujo se ve mermada por alguna situación particular del mercado", comentó.

En este caso, estás las mineras por lo ocurrido con los precios de los metales; en tanto que con Pemex, lo que está pasando con el precio del crudo y la baja en la producción. Ello afecta lo esperado en generación de flujo para los próximos 12 a 24 meses

"Estas son las empresas que estamos viendo con un tema de liquidez o un riesgo de refinanciamiento alto", acotó.